
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

На стройплощадке Уралмашзавода

К 25-летию завода-гигантаОживленно %в эти дни на стройках первого участка управления № 753, коллектив которого строит сооружения для Уралмашзавода. Завершаются строительные работы на турбине теплоэлектроцентрали. На днях субподрядная организация «Центро- энергомонтаж» приступила к пробному пуску. 2 июня турбина поставлена под нагрузку. Цехи гиганта-завода получат дополнительную электроэнергию.25-летие завода коллектив строителей решил отметить производственным подарком — завершить кладку четырехэтажного
Ж—-

Дело
близится

к концуВ квартале «А» готовится к сдаче 36-квартирный дом, который строится силами коллектива управления № 753. После длительного затишья, о котором в свое время писала газета «Свердловский строитель», дела на стройке пошли успешно.Вот уже неделя, как бригада тов. Демидова штукатурит фасад и ведет отделку внутри здания. Работа спорится. Сделана почти половина задания. Да это и понятно. Штукатуры выполняют каждую смену по полторы нормы. Тон в соревновании в эти дни задает тов. Платонищева, которая быстро и качественно штукатурит квартиры. На тяге карнизов отличаются тт. Константинов и Петрова. Коллектив бригады обязался полностью оштукатурить фасад к 10 июня.Бригада маляров тов. Коноваловой приступила к чистой на- крывке стен и потолков.Вечерами на стройку приходят самстроевцы. Часто можно видеть здесь плотника В. Глазычева, кузнеца П. Центнара, маляра Синицыну и других, которые вносят свой вклад в строительство дома. Одно плохо — трест «Урал- трансспецстрой» не приступил еще к благоустройству. Вот уже прошла неделя, как субподрядчики вырыли траншеи для канализации, а трубы не укладывают.
И. ЗАЙНУЛИН, мастер.

Вали Нурмухаметов 
пришел на стройку с 
завода, где он владел 
профессиями кочегара и 
газорезчика. Сначала 
пришлось поработать 
землекопом. Но Вали за
интересовался професси
ей каменщика. Его опре
делили в бригаду Петра 
Сорочана. Это было три 
года назад, а теперь 
Нурмухаметов каменщик 
пятого разряда. В 766 
управлении «Жилстроя» 
он считается одним из 
лучших каменщиков. 
Кладка, сделанная Вали, 
всегда имеет хорошее ка
чество.

На снимке: В. Нурму
хаметов ведет кладку.

Фото В. Каушанова.

4:

здания для сталелитейного цеха, где разместятся бытовые помещения и столовая. Сейчас идет кладка третьего этажа. Высоких показателей добивается бригада каменщиков тов. Мельникова, которая ежедневно выполняет полторы нормы при отличном качестве работ. Недавно здесь состоялось рабочее собрание. Каменщики твердо решили бороться за звание бригады отличного качества. Бесперебойно обеспечивает каменщиков лесами бригада плотников, руководимая тов. Николайчуком.Коллектив горит желанием с честью выполнить взятое слово. Однако нас подводит трест «Стройдеталь-70», который не обеспечивает стройку панелями для перекрытий, железобетонными колоннами и столярными изделиями.
А. БЫЛИНКИН, 

начальник участка.

Началась сборка первого этажаВторого июня строители 25 квартала приступили к монтажу блоков двухрядной разрезки на доме № 5.Прежде чем начать сборку, строители провели ряд подготовительных работ. На специальной площадке в определенном порядке сложены стеновые блоки на первый этаж.Надо отметить, что на 25 квартал, как прежде на седьмой квартал, продолжают поступать некачественные блоки. Первый же блок, установленный на углу дома № 5, сильно искривлен, Этот факт говорит также о том, что на стройке неудовлетворительно поставлена! приемка материалов. Руководители площадки должны сделать все необходимое, чтобы на стройку не принимался ни один бракованный блок.Нулевой цикл по дому полностью завершен. Строители Зо8 управления продолжают работы по сооружению подвальных этажей на домах №№ 6 и 1. В первой половине июня уралтрансспецстроев- цы намерены наверстать отставание и! войти в график работ.КАЖДЫЙ день на строительной площадке по улице им. 8 Марта, где возвышаются многоэтажные дома 30 и 51 ^квартирный, заботливой рукой вывешивается плакат. На нем крупными буквами написано: «Товарищ строитель! Знаешь ли ты, что до сдачи домов в эксплуатацию осталось столько- то дней?»Да, времени остается маловато. Если раньше строители считали месяцы, то сейчас уже дни. В июне дома должны быть предъявлены к сдаче государственной комиссии.На стройке сейчас самая горячая пора. С раннего утра до позднего вечера не смолкают здесь голоса. Дел еще хоть отбавляй, и строители трудятся энергично, чтобы выдержать сроки.На 30-квартирном доме Всероссийского общества слепых
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На заводе ячеистого бетона

Когда трест не заботитсяЗатяжка со строительством завода создала тяжелое положение. Почти с первых дней работы предприятию спущен план выпуска продукции из расчета на полную загрузку.А завод, между тем, еще далеко не достроен и условий для планомерной, производительной работы на нем нет.В мае, например, половину рабочего времени мы потеряли из- за недоделок и неисправностей канализационной системы. Приходилось на целые смены останавливать производство, так как сточными водами затапливало транспортеры складов цемента и песка, оборудование в главном корпусе.Большие задержки, а зачастую и брак продукции, вызывало никуда не годное компрессорное хозяйство. Стационарная компрессорная установка еще не сделана, а имеющийся временный компрессор нередко выходит из строя. А прекращение подачи воздуха на пенобетономешалки ведет к автоматическому открыванию затворов и выпуску еще не готовой смеси в формы. В результате — брак или остановка работы.Можно привести еще десятки примеров неналаженности и неот- регулированности оборудования, повлекших за собой многочасовые простои, брак продукции.Большим тормозом являлись и 

Дружно трудятся 
отделочникиполным ходом идет установка и подгонка столярных изделий. Бригада плотников тов. Тихонова небольшая, в ней 12 человек. Уплотняя рабочий день, строители выполняют большой объем работ. Одновременно с установкой тяг и холодильных шкафов в квартирах первого подъезда они готовят фронт для штукатуров — устанавливают наружные леса. 160 процентов — таковы ежедневные показатели этой бригады. На днях она взяла дополнительное повышенное обязательство: произвести остекление всех окон к 10 июня.Не отстает и бригада плотников тов. Шукшаева, которая трудится во втором подъезде.

о новом предприятииявляются некоторые организационные странности, имеющие место с «благословения» руководства треста «Стройдеталь-70». В комплексе завода есть арматурное отделение, призванное обеспечивать предприятие арматурой и являющееся неотъемлемой частью технологического процесса.У нас же арматурное отделение отняли и подчинили комбинату производственных предприятий. Мотивировалось это тем, что, находясь в ведении КПП, этот цех будет выпускать не полуфабрикат, а товарную арматуру, которую можно включить в объем выпускаемой трестом продукции. Ненормальность подобного положения с первых же дней стала пагубно отражаться на поставке арматуры. Руководства работой занятых в отделении людей не было, а отсюда и обеспечение завода арматурой идет плохо.В период освоения нового предприятия, да еще на новом виде продукции, неизбежны и необходимы технологические эксперименты. Нам же на экспериментальные работы, которые завод проводит вместе с коллективом научно-исследовательского института, не дают ни времени, ни материальных ресурсов.В результате всего этого у нас создалось катастрофическое положение сл выполнением плана. В апреле мы выполнили его всего на 4,3 процента, в мае—едва на восемь процентов.Больше того, изготовленные изделия завод не в силах своевременно отправлять на стройки. Плиты КАП идут от нас на строительство завода «Пластмасс». А к складу готовой продукции даже на тракторе трудно подъехать. Строительно-монтажное управление № 1 «Уралтранс- спецстроя» очень затянуло работы по прокладке внутризаводских дорог. Сейчас площадка завода представляет сплошные рытви-

Наступают «на пятки» плотникам маляры, которые заканчивают подготовительные работы. Бригады Мигутина, Зубина и Ардюк готовы хоть сейчас начать отделку комнат, но, кроме незавершенных столярных работ, еще не смонтирована система отопления и водопровода.Коллектив строителей трудится с напряжением, а сантехники из городского строительно-монтажного управления (начальник тов. Бородулин) не торопятся и буквально нас подводят.Высокой производительности в мае добилась комплексная бригада тов. Мокроносова. Она оштукатурила 500 квадратных метров поверхности фасада, две кварти- 

ны, траншеи, кучи земли. Дело доходит до того, что заводу грозит новая остановка из-за невозможности подвезти уголь к котельной, так как дорога к ней перерыта.Серьезные затруднения и в другом. Для бесперебойной загрузки двух больших автоклавов необходимо иметь не менее 130 форм для плит КАП, имеем же лишь 50. На одну треть укомплектованы опалубкой для изготовления блоков и панелей на опытный восьмиквартирный дом серии Т1-1, который должен возводить трест № 89. В мае из-за отсутствия форм автоклавы простояли несколько смен. А ведь формы лежат на материальном складе 89 треста. Вывезти их не могут лишь потому, что управление механизации № 8 не дает крана для погрузки.При имеющейся опалубке мы можем рассчитывать, и то при двухсменной работе, на выпуск не более 900 кубометров изделий. А план июня — 1282.Плохо и с кадрами. Согласно расстановке по рабочим местам нам требуется только на одну смену 130 человек производственного персонала. Трест же утвердил план по труду на 100 рабочих. Из-за этого у нас не хватает людей на зарядку арматуры и на распалубку. А инженерно-технических работников почти нет совсем. В обоих цехах — помольно-сырьевом и формовочном — отсутствуют мастера.Все эти ненормаль нести есть не что иное, как результат непродуманного подхода руководства треста «Стройдеталь-70» к серьезному и трудному делу освоения нового большого производственного предприятия, итог организационной неподготовленности к приемке и пуску нашего завода. Н. ГРИШКО,
главный инженер завода 

изделий из ячеистых бетонов.

ры и лестничную клетку, уложила немало метлахских полов. На днях бригада перешла на 51- квартирный дом, где ведет внутреннюю штукатурку. Этот дом должен сдаваться на десять дней позднее соседнего. Здесь еще заканчивается установка крыши, укладка ступеней и устройство площадок в лестничных клетках. Но отделка внутри здания давно идет полным ходом.Первенство держит бригада тов. Пальшина. Впервые в своей практике бригада намечает вести отделку лестничных клеток сухой штукатуркой. Быстро здесь идут дела. Даже откосы делаются из сухой штукатурки. Нужно признать, что получается неплохо.Материалов на стройке достаточно. Коллектив второго участка управления № 766 уверен, что пусковые объекты будут сданы своевременно.
А. АНДРИАНОВ, прораб.



Уралмашевцам—дома отличного качества
Когда люди расходились с соб

рания, все еще моросил дождь и Тан решило собрание партийно-хозяйственного актива
под ногами расползалась намок
шая глина. Но и по дороге домой 
они продолжали начатый на со
брании разговор.

Кто-то из каменщиков говорил: 
«Оно, конечно, расшивку один 
делает лучше, другой хуже, но 
по-настоящему хорошо ведь ни
кто не делает. А почему? Да по
тому, что качество материалов 
никудышное»...

Да, редкий мог молчать после 
бурного собрания партийно-хо
зяйственного актива. Доклад 
главного — инженера 752 управ
ления тов. Мятника о качестве 
строительных работ и культуре 
производства вызвал горячее об
суждение.

Конечно, докладчик не мог не 
отметить, что за последнее время 
качество строительных работ в 
управлении несколько улучши
лось. Но это не должно успокаи
вать хотя бы потому, что оно до
стигается путем всевозможных 
доделок и переделок. Многие стро
ители не прониклись еще доста
точным уважением к качеству и 
в погоне за количеством забывают 
о нем.

Виновны в низком качестве не 
только рабочие, но и многие ин
женеры и техники, которые недо
статочно требовательны, а иногда 
даже покрывают бракоделов. К 
таким относятся начальник обще

строительного участка тов. Лян
скорунский, прораб тов- Матасов и 
особенно прораб тов. Гонтмахер.

Тов. Митник назвал имена тех, 
кто дает низкое качество. Это 
бригадиры каменщиков — М. Ле- 
санов, тов. Матвеев, штукату
ров — тов. Конев, маляров —• 
тов. Луконин.

Особенно плохо работают люди 
на участках, которыми руководят 
тт. Носков и Коромыслов.

Хотя докладчик назвал лишь 
несколько фамилий, но многие в 
зале, слушая его, невольно опу
скали головы. Они чувствовали 
себя виновными в снижении каче
ства строительства.

В докладе было сказано о не
обходимости усилить взаимный 
контроль на стройках, об усиле
нии борьбы за культуру произ
водства, о том, что единственным 
мерилом при ведении и приемке 
работ должны быть технические 
условия и допуски, предусматри
вающие сдачу работ на отлично.. 
Одобрением было встречено пред-5 
ложение докладчика сдать все объ-5 
екты второго квартала с оценкой» 
отлично.

II вот один за другим присут-Е 
ствующие стали брать слово. Все» 
говорили о наболевшем, и в каж-» 
дом выступлении чувствовалось £ 
стремление строителей повышать» 
качество работ.

Говорит каменщик, тов. Матве
ев.

— Да, плохо у нас расшива
ют, но пора сказать и о низком 
качестве кирпича. Кирпич при 
кладке под расшивку должен быть 
особенно хорошим, а у нас и вы
бирать не из чего. А раствор ка
кой — сплошная галька!

И другие товарищи говорили о 
низком качестве строительных 
материалов. Сказал об этом и тов. 
Матасов. И не только об этом. Он 
правильно подчеркнул, что важно 
создавать хорошие условия труда 
для рабочих, обеспечивать их до
бротным инструментом, которого 
сейчас не хватает ни каменщи
кам, ни штукатурам.

Но, конечно, главная причина 
низкого качества в том, что в 
коллективе есть люди, которые в 
погоне за длинным рублем стре
мятся сделать как можно больше, 
а о том, как сделать, забывают. 
Об этом на собрании говорили

многие. Ведь не случайно разные 
бригады на одних и тех же объ
ектах в совершенно равных усло
виях дают различное качество ра
бот.

На собрании выступило 15 че
ловек. Многие внесли ценные 
предложения, внедрение которых 
позволит добиться повышения ка
чества. Тов. Дубровский высказал 
мнение, что нужно организовать 
взаимный контроль не только 
между смежными бригадами, но и 
внутри бригад между сменами и 
звеньями. Такой контроль даст 
возможность устранять недостат
ки в процессе работы. Положи
тельный опыт применения вну- 
трибригадного контроля имеется 
в 235 управлении 33 треста.

Строителям 752 управления 
есть у кого учиться действенной 
борьбе за повышение качества. 
Начальник управления тов. Пет
росов рассказал о том, как рабо
тает бригада штукатуров тов.

Кириллова. Бригадир Николай Ки
риллов очень требователен к ка
честву работ и поэтому к нему не. 
бывает претензий. Бригада не до
пускает переделок. Между тем, в 
ней очень высокая выработка и 
самые высокие в управлении за
работки.

На активе выступили также тт. 
Бортникова, Нестеров, Григорьев, 
Гонтмахер, Лянскорунский, Луко
нин, Юдин, Щеглов, Вербицкий, 
Куглер, Капелюшин.

Собрание партийно-хозяйствен
ного актива 752 управления при
няло обязательство все объекты, 
вводимые в эксплуатацию во вто
ром квартале, сдать с оценкой от
лично. Избрана специальная ко
миссия, которой поручено разра
ботать мероприятия по улучше
нию качества строительства и по
вышению культуры производства, 
учтя все предложения, высказан
ные на собрании.

А. ШЕМЕТИЛО.

У тех, с кем мы 
соревнуемся

ВЕСТИ из
Ленинграда

Железобетон— методом проката
На недавно состоявшемся Всесо

юзном совещании по строитель
ству говорилось о больших воз
можностях, которые открывают 
прокатный способ изготовления 
сборного железобетона.

Институт ВНИИстроммаш за
ключил с коллективом завода же
лезобетонных изделий № 4 до
говор о творческом содружестве по 
внедрению прокатного метода в 
производство. В середине мая 
в формовочный цех № 1 этого 
предприятия доставили прес
со-прокатный стан, сконструи
рованный сотрудниками отдела

железобетонных изделий институ
та под руководством инженера 
тов. Зингера,

Длина стана — около трехмет- 
рщв, ширина —■ два и высота — 
полтора метра. Весит пн около 12 
тонн. Его можно использовать для 
выпуска лестничных проступей, а 
также любых по длине, но ограни- 
ченных по ширине плит перекры- 
тий. На заводе № 4 на нем пред
полагают наладить выпуск плит 
междуэтажных перекрытий типа 
Б-БЗО-ДЗВ, которые широко ис
пользуются на объектах капиталь
ного ремонта жилых домов.

— Катя, подай раствор... Катя, 
кирпича... Принимай панели.

К стропалю Екатерине Колесо
вой обращаются каменщики, плот
ники, разнорабочие, одним словом, 
все, кто строит дом. И Екатерина 
всюду успевает вовремя. В брига
де Петра Сорочана (766 управле
ние «Жилстроя») она пользует
ся заслуженным авторитетом.

Фото В. Каушанова.

ОБЪЕКТАХ
ФОРСИРОВАТЬ СТРОЬТЕЛсСТВО ШИ

Ленин градские
На заводе слоистых пластиков 

изготовляются небольшие плитки 
удивительных по красоте от
делочных материалов. По внеш
нему виду они напоминают бело
снежный кафель, карельскую 
березу, палисандр или малахит. 
Сделаны плитки из... бумаги.

Толстую стопку специальной 
бумаги пропитанной смолами,' 
зажимают между двумя отшли
фованными пластинами из не
ржавеющей стали и кладут под

слоистые пластики
мощный гидравлический пресс. 
Под действием многотонной тяже
сти и высокой температуры кар- 
болидная смола, расплавляясь, 
склеивает бумагу в монолитную 
массу. Одновременно достигается 
ее высокая прочность и гладкая 
зеркальная поверхность.

Продукция завода идет для от
делки мебели, помещений пасса
жирских пароходов и самолетов, 
стен жилых зданий и салонов.

Новый способ
Недавно заместитель начальни

ка печного цеха кирпичного заво
да «Победа» инженер М. Э. Кац и 
сотрудники научно-исследователь
ской лаборатории Е. Ф. Веретен
никова и Н. Е. ‘В'еретенникюв по
бывали на Мурманском кирпичном 
заводе № 8. Их- интересовал при
меняемый здесь способ обжига 
сырца с добавкой распыленной

обжига сырца
недожег или пережег изделий, сэ
кономить немало- топлива.

Сейчас работники печного цеха 
завода «Победа» под -руководством 
инженера тов. Каца; внедряют 
новый метод. Хорошие (результаты 
получены также на заводе .№ 3, 
перенявшем опыт мурманских кир
пичников.

В поисках нового
Строительная секция технико

экономического совета утвердила 
план проведения научно-исследо
вательских работ на 1959—1965 
годы.

В частности, для механизации 
кирпичной кладки будет создана 
«-строительно-монтажная маши
на» конструкции изобретателей 
Попова и Цальковича. Примене
ние этого механизма вдвое сни
зит трудоемкость кладки и даст 
возможность сократить сроки воз
ведения зданий на 25 процентов.

Большой интерес представляет 
намеченная -секцией работа по 
совершенствованию жилых домов 
из стандартных блоков-комнат за
водского изготовления! Блоки- 
комнаты, представляющие собою 
жилые помещения, кухни с сан
узлами, части .лестничных клеток 
и т. д., будут выполняться из 
легких материалов. Это позволит 
монтировать их обычными башен
ными кранами.

воды.
Выяснилось, что технология 

такого обжига проста, С помощью 
специальных форсунок вода, со
держащая небольшое количество 
поваренной соли, вводится в зону 
обжига, что обеспечивает равно
мерное распределение тепла на 
всех участках садки сырца. Та
ким образом удается предотвратить

Гости крупнопанельной стройки

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 4 июня 1958 г.

Почти каждый день посланцы 
разных городов Советского Союза, 
и зарубежные гости посещают 
123-й квартал Щемиловки, где 
монтируются крупнопанельные до
ма. За последнее время здес'ь по
бывали строители Монгольской 
Народной Республики, Куйбышев
ского и Сталинского совнархозов, 
студенты вузов Горького и Сара
това...

Экскурсантов интересует орга
низация работ, методы монтажа

различных конструкций, сроки 
возведения зданий. Непосредст
венное ознакомление с-о стройкой, 
экспонатами и диаграммами в ме
тодическом кабинете создает у го
стей более ясное, отчетливое пред
ставление об этом прогрессивном 
методе возведения зданий.

Интерес- экскурсантов к крупно
панельной стройке на Щемиловке 
не ослабевает. С начала года 
здесь побывало более тысячи 
человек.

Осень 1956 -года обрадовала 
жителей Куйбышевского района. 
По улйце Стачек началось строи
тельство -бани. Наконец-то тру
дящиеся избавятся от стояний в 
банных очередях. -Ведь имеющая
ся в -районе одна баня рассчитана 
только на 50 мест.

Но радость была слишком преж
девременной. Прошел 1956 год, 
за ним и 1957 год. Дела на строй
ке еле-еле двигались. Достаточно 
сказать, что за полтора года на 
строительство израсходована толь
ко одна седьмая часть средств, 
полагающихся по сметной стоимо
сти. Был заложен лишь фунда
мент здания, сделано перекрытие 
над подвалом и выложены стены 
котельной.

В таком состоянии принял 
стройку в апреле этого -года кол
лектив управления № 774.

Отроить этот объект поручи
ли одной из’ лучших комплексных 
бригад, которую возглавляет 
М. Колов.

Баня рассчитана на постоян
ную сырость в помещениях — 
мыльной, парильной. Вполне по
нятно поэтому, что качество клад
ки должно быть исключительно 
высоким. О сложности работ го
ворит хотя бы такой пример. Сте
ну здания нужно выложить сна
чала толщиной в два с половиной 
кирпича. А затем после штука
турки ее цементным раствором и 
устройства изоляции в два слоя 
на горячем битуме облицевать 
стенкой толщиной в полкирпича. 
Только тогда можно будет при
ступать к облицовке стены гла
зурованной плиткой.

И еще -одна трудность. Пере
крытия должны -быть монолит
ные, необходимо делать опалубку. 
Конечно, при этом нельзя вести 
внутренние работы: облицовку 
стен кирпичом, их изоляцию, 
устройство перегородок, полов 
и т. п.

Поэтому перед строителями 
стоит задача как можно быстрее 
форсировать кладку здания, на
чать отделочные работы.

Однако у нас немало помех. 
Большие неприятности доставляет 
качество кирпича, поставляемого 
Шувакишским заводом. Кроме то
го, кирпича явно не хватает. Что
бы обеспечить нормальную работу 
каменщиков, требуется по крайней

мере 15—18 тысяч штук кирпи-* 
ча в день, ас 14 по 26 мая сте
новой материал на стройку совсем 
не поступал. Наконец, стали по
сылать нам щелевидный кирпич, 
тогда как по техническим услови
ям мы не можем его употреблять в 
дело.

Плохо обстоит и со снабжением 
пиломатериалами. По утвержден
ному графику установку опалубки 
строители должны начать 7 мая, 
а первые восемь кубометров пило
материала были доставлены толь
ко 16 числа. Формально все 35 
кубометров пиломатериала мы по
лучили, но половину его из-за пло
хого качества нельзя было упот
ребить в дело.

Серьезное положение создалось 
с бетонированием перекрытий. 
Трест «Строй деталь-7 О» отказался 
изготовлять бетон марки 150 на 
гранитном щебне, а бетон на горн
блендите для бани не годен.

До сих пор также не решен во
прос, откуда возить песок. А его 
требуется для засыпки полов не 
много не мало — шестьсот куби
ческих метров.

Мешает строительству и целый 
ряд мелочей. С конца апреля идет 
разговор о жидком стекле, которое 
необходимо для усиления фунда
мента трубы и защиты ее от грун
товых вод. Однако насегодня его 
получено только 40 процентов по
требности. Нет и нефтебитума 
марки «5» для изоляции стен мо
крых помещений. Плохо развора
чиваются еще наши снабженцы.

Не выполняет своих обяза
тельств субподрядная организация 
«Котлотермомонтаж» (начальник 
тов. Бычков, главный инженер тов. 
Курочкин). Она до сих пор не раз
вернула работы по котельной, хо
тя строители сдали фундаменты 
под монтаж еще 7 мая.

В результате всех этих непола
док мы отстали от графика на две 
недели.

Перед коллективом стройуправ
ления № 774 поставлена, задача— 
закончить строительство бани к 
7 ноября 1958 года. И мы спра
вимся с этим. Нужно только, что
бы работники подсобных предприя
тий и снабженцы помогали строй
ке по-настоящему.

Н. ОСИПОВ, 
прораб.



Новаторству—повседневную 
помощь и поддержку

.. —-а а
Новаторы треста «Южгорстрой» внесли немалый вклад в 

улучшение работы своего коллектива. В текущем году они 
активизировали свою деятельность и завоевали второе место 
в конкурсе рационализаторов строителей области.

Одной из передовых форм работы с рационализаторами 
является коллективное творчество. Следуя почину мастера 
Уралхиммашзавода Ю. Гуляева, прораб Б. Ельцин возглавил 
группу новаторов, которая внесла уже немало ценных рац-
предложении.

Ниже мы печатаем материал 
«Южгорстрой».

а
Большое удовлетворение вы

звало в нашем коллективе сооб
щение о том, что тресту «Южгор
строй» присуждено второе место 
на закончившемся недавно кон- 
курсе-с м о т р е рационализато
ров и изобретателей строитель
ных организаций Свердловской 
области.

Это оценка творческого труда 
рабочих, инженеров и техников, 
которые проявляют немало ини
циативы и изобретательности 
для того, чтобы ускорить 
строительства, улучшить и 
шевить его.

Еще в прошлом году 

ход
УДе-

трест
почти не вел никакой работы 
с рационализаторами. Производст
венно-технические отделы строй
управлений собирали и обрабаты
вали немногие подававшиеся в 
порядке самотека предложения, 
не заботясь о пропаганде рацио
нализации и о помощи начинаю
щим изобретателям. Бывало, что 
ценные предложения долго зале
живались в столах, а выплата 
вознаграждений рационализато
рам иногда задерживалась. Естест
венно, что в такой обстановке за 
весь 1957 год поступило лишь 
115 рационализаторских предло
жений от 59 человек, из которых 
было принято 79.

Не дал результатов и прове
данный .без соответствующей 
готовки в ноябре 1957 года 
курс-смотр.

Становилось ясно, что так 

П'ОД- 
кон-

про-
должаться не может и в работе 
с рационализаторами необходим 
коренной перелом.

В январе мы созвали совеща
ние, на котором главные инжене
ры строительных управлений 
подробно отчитывались в том, как 
они руководят рационализатора
ми. Обсуждение показало, что на 
первом, втором и четвертом уча
стках эта работа вообще не ве
лась. На них . за четвертый квар
тал было собрано всего... пять 
предложений.

Организованная на участке 
. проверка показала, что у рабочих 
немало интересных предложений, 
которые они не подавали только 
потому, что' не умеют оформить,

----- БРИГАДА ПЫТЛИВЫХ &
ТРЕСТЕ «Южгорстрой» хорошо знают бри
гаду рационализаторов, которую возглав
ляет прораб первого строительного участ

ка Б. И. Ельцин. Активно участвует в совершен
ствовании производства прораб И. К. Ковалев, 
бригадиры В. Д. Шевченко, Т. К. Федорчук и дру
гие, всего семь человек.

Деятельность бригады началась в марте. И 
уже до 20 апреля ее участники внесли больше 
двадцати интересных рационализаторских пред
ложений. Четыре уже внедрены в производство и 
дали 26 тысяч рублей экономии.

Как строится работа бригады? Члены ее под
робно знакомятся с чертежами своих объектов, 
обсуждают конструкции возводимых зданий. В 
спорах часто рождаются новые мысли, которые 
развиваются потом в интересные усовершенство
вания.

Много споров вызвало обсуждение конструкции 
«пушки» —огневого калорифера для обогрева 
стен при штукатурке. И уж, конечно, особенное 
внимание уделялось любимому детищу бригады— 
ксилолитовым плитам для полов, производство 
которых теперь налажено на участке.

Бригада не замыкается в себе. Многие вопросы 
выносятся на обсуждение рабочих. Среди них

ведется систематическая пропаганда рационали
заторской деятельности.

Бригада поставила перед собой задачу добить
ся везде, где это возможно, замены конструкций 
зданий более дешевыми.

Например, Ельцин предложил заменить обрез
ную доску, из которой должны были ставить 
перегородки в подвале дома № 2—70 по улице 
им. Грибоедова, на необрезную. Это позволит 
сэкономить 21 тыс. рублей.

Большинство предложений коллективные. Ведь 
мысль, возникшая у одного, обсуждается в бри
гаде, видоизменяется, дополняется.

Бригадир тов. Федорчук, плотник тов. Камар- 
динов и мастер тов. Мансуров предложили заме
нить деревянные прогоны в подмостях штука
туров трубчатыми. Коллективно обсуждался 
вопрос о замене обычной наружной штукатурки 
дома 3—70 декоративной и вместо сухих красок 
использовать глину, которая находится в пяти
десяти метрах от здания.

Судя по началу, коллективный труд новаторов 
принесет немало пользы строительству. Их опыт 
следует использовать и на других участках.

А. ЯКОВЛЕВ.

о работе новаторов треста

8

а прорабы и мастера не оказыва^ 
ли им никакой помощи.

Руководство деятельностью но
ваторов мы коренным образом из
менили. В обязанность всем ли
нейным руководителям вменено 
систематически пропагандировать 
рационализаторскую деятель-
ность. Инженеры стройучастков, 
посещая площадки, также прово
дят беседы с рабочими о совер
шенствовании процессов строи
тельства. Особенное внимание 
уделяют этому главный инженер 
третьего участка тов. Ленин и 
начальник производственно-тех
нического отдела тов. Васильев. 
Они тут же, на стройке, обсуж
дают с рабочими их предложения, 
подсказывают интересные темы. 
Прорабы и мастера помогают ра
бочим оформлять предложения. В 
работе с рационализаторами тех
нические руководители отчиты
ваются так же, как в выполне
нии плана строительства, произ
водительности и т. д. Раз в месяц 
на каждом 
день БРИЗа.

Большое

участке проводится

внимание уделяется
наглядной агитации. На объектах 
третьего участка имеются хорошо 
оформленные уголки рационали
заторов. На объектах других уча
стков есть доски рационализато
ров с лозунгами, призывами, 
шкалой выплаты вознаграждений 
и т. д. Плохо пока поставлена на
глядная агитация на первом уча
стке.

Трест повседневно контроли
рует работу с рационализаторами 
на отдельных участках, добивает
ся, чтобы предложения рассмат
ривались в течение 15—20 дней. 
Отказ принять предложение под
робно мотивируется и автора зна
комят с этим. Особенно следим 
мы- за тем, чтобы соблюдалось 
правило о выплате вознагражде
ний в установленные сроки. Мво- 
го пришлось заниматься первым 
и вторым стройучастками. Были 
случаи, когда вознаграждения 
здесь не выплачивались почти по 
полгода. Ясно, как это расхола
живало рабочих.

Для активизации рационализа
торской деятельности трест решил 
уже с 10 февраля провести кон-

Улучшить работу цеха
Деревообделочный цех стрюй- 

комбината часто не выполняет 
производственные планы. Причин 
этому много.

Основная продукция цеха — 
дверные блоки, шпунтовые доски, 
плинтусы и наличники. Однако 
часто нам приходится выполнять 
большое количество мелкосерий
ных заказов и делать разнотип
ные изделия (до 60 видов в те
чение месяца). В результате мы 
не имеем возможности организо
вать поточное производство двер
ных блоков.

Велика загруженность цеха 
полуфабрикатами. Около станков 
скопляются горы деталей. Подчас 
они загромождают не только про
ходы, но и узкоколейку, » кото
рой ходит вагонетка.

Готовая продукция по несколь
ку дней хранится на открытом 
воздухе. Йод дождем и солнцем

5 столярные изделия деформируют- 
! ся, нередко требуют переделки, 
■ ремонта.
■ Для улучшения работы дерево- 
! обделочного цеха, по нашему мне- 
* нию, прежде всего' необходимо 
■ унифицировать типы дверей.

Следует перевести цех на двух-

поточное производство. Это сде
лает труд рабочих более произ
водительным.

Крайне необходимы буферный 
(промежуточный) склад и склад 
готовой продукции.

В сборочном отделении следует 
дополнительно установить два- 
три пресса. Они необходимы для 
намечающегося в ближайшее вре
мя изготовления щитовых дверей.

Постройка малярного цеха и 
организация механизирован ной 
проолифки улучшит качество от
делки столярных изделий и со
кратит затраты труда строителей.

Мы хорошо понимаем, как ве
лики спрос на нашу продукцию и 
требования строителей к качеству 
изделий. Долг наших руководите
лей как можно быстрее создать 
все условия для нормальной ра
боты.

А. ФИЛИППОВ, начальник дере
вообделочного цеха.

И. ПАВЛЕНКО, мастер сбороч
ного отделения.

А. ЗАЙЦЕВ, бригадир столярно
поточной бригады.

А. МАРТАЗОВ, П. ЖЕРЕБЦОВА, 
станочники.

Сказали как-то шоферам: 
«Построим вам гараж». 
Но превращен гараж в мираж, 
А воз и ныне там.

курс рационализаторов. На участ
ках были выпущены специаль
ные темники для рационализато
ров с учетом специфики не толь
ко участков, но и отдельных пло
щадок. В темники вошли наибо
лее интересные вопросы, свя
занные с жилищным и промыш
ленным строительством.

Уже с начала конкурса стало 
ясно, что проведенная подготовка

автотранспортной 
конторе № 1 автотреста 
«Свердловскгорстроя» все 
автомобили стоят под от
крытым небом, на тесной 
площадке. А здание га
ража строится черепашь
ими темпами.

245 управление треста 
№ 33 с прошлого года 
грозится закончить строи
тельство, до сих пор 
грозится.
(Из письма в редакцию).

* * *

дает хорошие результаты. На 
третьем участке предложений по
ступало так много, что уже за 
несколько часов цифры значи
тельно изменялись. Большую ра
боту на первом участке провела 
созданная во время конкурса 
бригада рационализаторов, руко
водимая прорабом Б. И. Ельци
ным. Опыт бригад-рационализато
ров нам предстоит изучить и рас
пространить на все участки.

За период конкурса получено 
212 рационализаторских предло
жений, 94 из них уже внедрено. 
Сэкономлено, благодаря помощи 
новаторов, 36,2 тонны металла, 
32 тонны топлива, 25,5 тысячи 
киловатт-часов электроэнергии. 
За время конкурса к рационали
заторской деятельности привлече
но 80 рабочих, не принимавших 
прежде в ней участия.

Окончание, конкурса вызвало 
разочарование у рабочих и инже
нерно-технических работников, не 
успевших представить к назна
ченному сроку свои предложения. 
Учитывая это, а также необходи
мость еще шире развернуть рабо
ту с рационализаторами, руковод
ство треста решило продлить кон
курс до 30 июня. Поток предло
жений продолжается, показывая, 
какой горячий отклик находит 
рационализаторская деятельность 
у строителей.

П. ПУЗИКОВ, 
инженер производственно

технического отдела 
треста «Южгорстрой».

„ Заботливый“ 
тов. Исаков

— Сядете и поедете, — ска
зал нам председатель цехкома 
тов. Исаков. — Собраться всем к 
девяти утра. Только лопаты дома 
не забывайте.

Лопаты мы, конечно, взяли с 
собой. На своих плечах принесли 
мешки семенной картошки. До 
девяти мы ждали и говорили о 
том, какой все-таки заботливый 
человек тов. Исаков. К десяти на
ше мнение стало меняться. А в 
одиннадцать мы опять взвалили 
на плечи мешки и стали расхо
диться.

Было это в воскресенье, 25 
мая. На следующий день тов. Иса
ков объяснил, что он бы всей 
душой рад помочь, но... в отделе 
снабжения сидит неотзывчивый 
тов. Бутаков, от которого зависит 
обеспечение машиной.

27 мая мы все-таки сели на 
грузовик. Тов Исакову было, ви
димо, некогда и с нами отправил
ся другой член цехкома, который, 
как это выяснилось в дороге.., 
вообще не знал куда ехать.

Шесть часов мы тряслись на 
грузовике по проселочным доро
гам, расспрашивая, не знает ли 
кто-нибудь, где находится наш 
коллективный огород. Вернулись 
ни с чем, потеряв целый рабочий 
день.

П. ПАРАМОНОВ, М. ГЕНЮШ, 
М. ХАМЕ 1ЬЯНОВ, рабочие 

стройуправления Из 761.

Так спокойнее
Четвертого мая, закончив рабо

ту на сооружении школы-интер
ната, наша бригада перешла на 
строительство ^2-квартирного дома 
№ 17. Началась кладка, плотники 
из бригады тов. 
быстро проложили 

Карандашова 
путь для ба-

шейного крана. Кран привезли и 
начали устанавливать.

Кран был уже почти смонтиро
ван, когда пришел неожиданный 
приказ прекратить его установку. 
Люнтажники, смотав тросы, уеха
ли, а кран так и остался лежать 
У путей. Сейчас нам приходится 
вручную таскать пакетные леса и 
устанавливать их на площадке. 
Кирпич приходится на себе или на 
тачках поднимать на горку. А ря
дом лежит башенный кран.

Очевидно, в управлении и в тре. 
а сте считают, что мы слишком хо- 
■ рошо работаем. Ведь если бригаде 
а каменщиков тов. Кащея поста- 
• вить кран, она опять будет пере- 
■ выполнять план, опередит график. 
■ Тресту придется заботиться о том, 
■ чтобы вовремя обеспечить нас меж- 
■ дуэтажными перекрытиями и дру- 
■ гими материалами.
■ Сейчас мы, каменщики 5—6 
■ разрядов, занимаемся земляными 
■ работами и не представляем себе, 
■ когда нам дадут возможность при- 
5 ступить к кладке.
■

В. СТАРКОВ, 
! каменщик бригады тов. Кащея 

стройуправления № 235.

Когда будет 
открыт детсад?

Вот уже несколько месяцев, как 
■ трест «Южгорстрой» построил на 
■ улице им. 8 Марта детсад для де- 
! тей строителей. Но до сих пор он 
■ не открыт.

Председатель постройкома тов. 
■ Демин заверил нас, что садик от- 
! кроется 15 апреля, затем — к 1 
■ мая. Но вот уже и июнь пошел, а 
! он все еще не оборудован.

Мы не можем нормально рабо- 
■ тать, так как наши дети не устрое- 
■ ны. Когда же, наконец, окончится 
! волокита с открытием детсада?

В. ОКУЛОВА, ЧЕРЕМИНА, 
■ штукатуры стройуправления № 4.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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БОЛЕЕ 150 молодых строи
телей 33 треста собрались 
30 мая в своем клубе на 

вечер, посвященный обмену пе
редовым опытом работы.

Один за другим поднимались 
на трибуну монтажник, первого 
дома из крупных блоков двух
рядной разрезки в седьмом квар
тале Виктор Бестужев, каменщи- 
ца 232 управления Лайма Упма- 
ле, ее коллега по профессии из 
761 управления Валентина Мет- 
лина и другие молодые передови
ки строек. Они рассказывали о 
том, как организуется труд в 
бригадах, где они работают. Раз
говор шел не только о положи
тельных сторонах дела, но и о 
недостатках, о путях их устране
ния.

Так мы добиваемся чистоты
Еще не так давно юноши обще

жития 234 управления 89 треста 
(ул. Даниловская, № 2-а). плохо 
следили за чистотой в комнатах: 
небрежно заправляли кровати, хо
дили, не снимая грязной обуви, 
бросали где попало окурки.

Наводить порядок мы начали 
с того, что избрали сантройку. 
Ребята регулярно, несколько раз 
в неделю обходили комнаты. Иног
да для проверки приглашали сан- 
тройку соседнего женского обще
жития.

Нашли в комнатах №№ 9 и 37 
беспорядок — в графике чистоты, 
который вывешен для всеобщего

Сделать прачечную, обновить мебель
Много непорядков есть в обще

житии треста «Жилстрой» по ули
це Карельской, № 39. Все они соз
дают неудобства, мешают нала
дить нормальный быт. Например, у 
нас совсем нет прачечной, поэто
му стирать приходится прямо в 
комнате, где живет несколько че
ловек. Сушилка имеется, но за 
ней никто не следит и оттуда про
падают вещи.

Давно пора сменить умываль

Интересный и 
полезный вечер

Собравшиеся с большим инте
ресом воспринимали выступле
ния своих товарищей. Это и по
нятно — большинство из них 
недавно пришло на стройки, 
впервые приобщилось к обще
ственно-полезному труду.

После деловой части вечера 
коллектив художественной само
деятельности клуба дал концерт. 
Ряд номеров программы был свя
зан со строительной тематикой, 
построен на местных фактах. 
Очень понравился, например, 
фельетон «Строгий приемщик», 
в котором рассказывалось о про
рабе-бракоделе, получившем квар
тиру в построенном им доме. Бур
ными аплодисментами проводили 
слушатели со сцены Валентину 
Метлину, прочитавшую фельетон. 
Так же хорошо приняли собрав
шиеся сатирическую интермедию, 
составленную и исполненную Ви
талием Бабушкиным и Геннадием 
Стребко.

Р. МАМЫКИН, 
директор клуба.

обозрения, появляется черная от
метка.

Бороться за чистоту нам очень 
помогают «молнии», которые вы
пускают члены культбытсовета во 
главе с редактором разнорабочим 
234 управления Николаем Сороки
ным. А у неисправимых нерях мы 
прекращаем уборку комнат, требуя, 
чтобы они наводили порядок сами.

Для тех жильцов, которые 
очень аккуратны, мы установили 
переходящий приз: стенные часы 
и радиоприемник. Сейчас радио
приемник находится в комнате 
№ 27.

3. ВАСИЛЬЕВА,
воспитатель.

ник. Он весь заржавел и очень 
мал. Утром возле него всегда 
толпится очередь.

Явно требует замены мягкий 
инвентарь: матрацы, одеяла, што
ры для окон, а также мебель.

Мы надеемся, что постройкой 
и жилищно-коммунальная кон
тора позаботятся об устранении 
недостатков. Н. ГРОШЕВА,

А. КАЙДАУЛОВА 
и Другие жильцы.

Концерт 
прошел

е успехом
Шумно и весело было 31 мая 

в общежитии по улице Генераль
ской. Здесь состоялся концерт 
участников художественной са
модеятельности клуба треста 
№33. Этот самодеятельный кол
лектив уже завоевал популяр
ность. Он побывал с концертом 
в рабочих общежитиях по улице 
Кузбасская, 56, Студенческой, 
59 и везде выступал с успехом.

Программа концерта разнооб
разна и очень доходчива. В ней 
есть сатирические куплеты, соль
ное пение, пляска, хор. Особенно 
по душе зрителям были номера в 
исполнении тт. Коноплева, Заха
рова, Лбова и других.

Выстраивается мужской хор. 
Звучит песня «Если бы парни 
всей земли». Дружно хлопают 
зрители.

Плохо одно. 0 концерте работ
никам общежития было известно 
за десять дней, а объявление 
появилось только перед началом 
концерта. А он мог собрать го
раздо больше народа.

Такие концерты следует 
устраивать почаще.

Г. БОГАТНАЕВ, 
плотник УНР 761.

По следам наших 

выступлении

«МЫЛЬНЫЕ ПУЗЫРИ»
Статья под таким заголовком 

опубликована в № 51 нашей газе
ты. В ней говорилось о нарушении 
графиков снабжения материалами.

Как сообщил редакции управ
ляющий трестом № 89 тов. Артем- 
чик, приняты меры по обеспече
нию материалами строительства 
столовой Уралмашзавода и оно 
улучшено. Панели, балки перекры
тий, а также армокаркасы колонн 
поступают по согласованному гра
фику.

«ЕСЛИ КРУТИТСЯ диск 
АВТОМАТА»

Так называлась статья, поме
щенная в № 52 газеты.

Начальник комбината производ
ственных предприятий треста 
«Стройдеталь-70» тов. Рычков со
общил редакции, что обеспече
ние шпунтовкой и лагами пуско
вого дома 38/39 улучшено.

НА ДНЯХ партийное бю
ро треста № 89 утвер
дило план организации 

летнего отдыха строителей.
Лучшим отдыхом является 

туризм, поэтому в летние ме
сяцы намечается проведение 

походы, 
массовых выездов строителей 
за грибами и ягодами, органи
зация одно-и двухдневных 
туристских походов.

Организацией и проведени
ем всех этих мероприятий 
вместе с постройкомом будут 
заниматься комитет комсомо
ла, инструкторы физкульту
ры управлений, .воспитатели 
общежитий, а также участни
ки клубной самодеятельности.

В июне состоится массовка 
на Калиновские разрезы— 
излюбленное место отдыха 
трудящихся нашего района. 
Предполагается там небольшой 
концерт. Затем затейники ор
ганизуют массовые игры и 
аттракционы. Намечается так
же экскурсия по городу. Эк
скурсовод покажет историче
ские места, познакомит с ар
хитектурными памятниками.

Шестого июля состоится 
праздник песни. Строители 
отметят его вечерами в клу
бах, коллективной прогулкой 

в центральный парк культу постройкома.
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ры и отдыха им. В. Маяков
ского, а также поездкой за 
город.

В июле будет проведено не
сколько выездов на машине 
за ягодами.

Август — грибная пора. 
Поэтому мы намечаем органи
зованные выезды за грибами. 
А 10 августа на Калиновских 
разрезах состоится массовка, 
посвященная Дню строителя.

Комитеты комсомола и физ
культуры организуют для 

ЭКСКУРСИИ 
молодежи несколько походов 
на. озера Таватуй, Чусовое 
и Глухое, на Чертово горо
дище.

Такие массовые мероприя
тия проводятся в нашем кол
лективе ежегодно, но не всегда 
организованно. Бывало, что 
вывезем народ на массовку, а 
занять его нечем. Вот и начи
нали некоторые «развлекать
ся» за бутылкой. Комсомолу 
следует взять на себя инициа
тиву по организации культур
ного отдыха молодежи.

180 строителей проведут 
свой летний отпуск в местных 
домах отдыха: Асбесте, Сысер- 
ти и других. 69 человек от
дохнут на курортах Урала и 
Юга.

М. БОБРОВ, председатель

Очутившись в своем кабинете, 
Чередников предложил Виктору 
Ивановичу и Васе кресла, папи
росы.

— Я предпочитаю сигареты, — 
заметил Горский. — Они аромат
нее самых дорогих папирос.

— А я—любитель «Прибоя», — 
заявил Вася. — И дешево и серди
то. Но от «Казбека», товарищ 
майор, не откажусь.

— На вкус и цвет товарищей 
нет, — сказал Горский.

Начало см. в №№ 59, 60, 61, 62.

— С мундштуком возня, — на
стаивал Вася.

— Какая же возня! — Горский 
развел руками. — У меня в каж
дом кармане по штуке. Есть из 
черного дерева, из пластиката. Но 
всем им я предпочитаю — из 
уральского камня.

— Запас — дело полезное, — 
вставил Чередников.

— Несомненно! — воскликнул 
Горский.

— И запас чемоданов? — спро
сил майор.

— Каких чемоданов?
— Тех, в которых вы развозите 

ампулы с микробами и ядами.
— Я?
— Да, вы. Расскажите, товарищ 

Перепечай.
Вася вскочил, приложил руку к 

виску, забыв, что на голове у не
го нет шапки.

— Есть рассказать. Помните, 
Виктор Иванович, утро, когда я 
вам передал чемодан с ампулами?

Л. Васильева, И. Ефимов.

— Помню, — невозмутимо от
ветил Горский. Я его принес в 
милицию вместе с тобой.

— Его ли? — спросил Черед
ников.

— Взяв чемодан, Виктор Ива
нович сказал, что спрячет находку 
в укромное местечко. Мне он ве
лел покурить. Я закурил, да и по
шел за ним следом. Тайничок при
метил. А потом заглянул в тай
ничок, там второй чемодан, точно 
такой же, как первый.

— Запас дело полезное, — на
помнил Чередников.

— В ампулах второго чемода
на, — продолжал майор, — обна
ружен ботулотоксин. Вы отлично 
знаете, что это за «лекарство» и 
кому оно предназначалось.

Майор сказал это не повышая 
голоса. А Виктор Иванович из
менился в лице, посерел, щеки его 
как-то сразу впали.

— То, что вы были в немецком 
плену,— продолжал майор, — это 

указано у вас в анкете. Но вы не 
написали о двух обстоятельствах, 
надо полагать, довольно серьез
ных. — Чередников помедлил. — 
Первое: вы находились в плену в 
Дюссельдорфе и вас освободили 
американцы. И второе: американ
цы вам и дали задание вызвать 
на нашем строительстве эпидемию 
и снабдили вас необходимым ору
жием. Чтобы поразить нас почув
ствительней, вы задумали, вернее 
не вы, а ваши хозяева, заразить 
все магистрали питьевой воды, для 
чего вы обзавелись планом водо
снабжения поселка.

— Вы нашли ее по карточке и 
она вам сказала..., — тихо произ
нес Горский.

— К сожалению, сама не сказа
ла о пропаже плана. Но копии 
плана имеют номера и выданы под 
расписку для служебных нужд. 
У нее спросили, где четвертая ко
пия. Посмотрите, кстати, у себя 
в кармане, не лежит ли рядом с 
пластикатовым мундштуком, кото
рый вы, кажется, не особенно ува
жаете, четвертый экземпляр пла
на водоснабжения?

Горский подчинился.
На плане, вынутом им, четвер

тый номер не значился.
— Тут уж хитрость не велика. 

Вы скопировали план и положили 
оригинал на место.

Неожиданно для Васи Перепе- 
чая майор крикнул:

— Отставить мундштук!
Горский вздрогнул. В следую

щее мгновение пластикатовый 
мундштук перешел в руки майора.

— Для себя вы предпочитаете 
ботулотоксин или еще что-нибудь?

— Цианистый калий, — прохри
пел Горский.

Майор нажал кнопку.
В кабинет вошли два солдата.
—■ Уведите арестованного, — 

сказал майор, показав на Горско
го.

Антон Михайлович Чередников 
и Василий Петрович Перепечай 
остались наедине.

— Не первый раз, — сказал 
майор, — я встречаюсь с «подар
ками» от заморского дядюшки. Во 
время войны в Одессу привезли 
из Нью-Йорка семена в пакетиках 
с этикетками: «Советскому наро
ду — нашему храброму союзнику». 
Цроверили на всякий случай и 
обнаружили, что американцы вме
сте с горошком и луком прислали 
нам семена ядовитых сорных трав. 
Вот он каков, американский дя
дюшка.

На прощанье майор крепко по
жал руку Василию Перепечаю.

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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